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本 期 專 題

很榮幸擔任上海世界博覽

會參訪團總團長，對於參加

這回參訪團的學長及團員

們，我認為大家有「超高水準

的表現」。

這回上海世博行，團員達

206人，有老有小，分搭六部

遊覽車，雖然人數眾多，但

每天都能準時出發、準時用

餐。學長們展現的「團結、合

群、有效率」，讓我非常敬

佩。

參觀交大上海閔行校區

時，我看到上海交大創辦人

盛宣懷學長(1844年11月4日-

1916年4月27日)的銅像。也

看到了他在1895年9月份，親

筆上書給光緒皇帝的奏摺。

盛宣懷校長上摺子主要的

目是建議國家，應該公辦學

校、培育人才。這份摺子是9

月份上書， 11月份批下來的

批文，可說是中國開啟公家

辦學最重要的一份批文。

隔年 1896年南洋公學成

立，是全中國第一所公辦學

堂。南洋公學成立之前，只

有有錢人才請得起老師或進

私塾念書，一般人只能靠自

修。政府成立公辦學堂後，

讓所有人都有了受教育的機

會。

為國家培育人才，是盛宣

懷給光緒皇帝上奏摺進諫的

主要訴求。公辦的學堂，經

費由國家從公庫撥銀兩成

立。

文：交大校友總會會長  宣明智

 「團結、合群、有效率」的交大上海世博會參觀訪問團(提供：交大校友會)
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這件事在我看來，

有三個意義。

一、讓所有人都有機會

就學，全民教育的基

礎，從此開始。

二、我們身為交大人，當自

我期許，為國家施展長

才。

三、當年致力興學，如今已

經看到成果。人才現在

是最重要的競爭力來

源，交大當年積極培育

人才，在大家的努力之

下發揚光大，如今人才

濟濟，可說已達成當年

創學的目的。

此行的行程安排緊迫，每

交大校友總會會長宣明智(提供：交大校友會)

陳豫學長(左)及交大校友總會會長宣明智，於上海交大創辦人盛宣懷學

長的銅像前。(提供：陳豫學長)

天都一大早出發，晚上11點

才回飯店，讓大家有機會充

分交流。我看見學長們不忘

在過程中互相請益、交流，

可說是娛樂時也不忘工作，

「盡情娛樂、盡情工作」同時

進行。看到這樣的情形，身

為主辦單位，即使再辛苦，

也覺得十分值得。


